

LA OPINION

Este periódico, que se publica al mediodía, es el que conviene al anunciante. No olvide usted que nuestro teléfono es el 36-86 M., y nuestro apartado de correos el 457.

SEGUNDA EPOCA **Diario Independiente** MADRID, 17 de agosto de 1926. FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA. Año IV. Núm. 807



ACCION DE ESPAÑA

Informes oficiales

El sábado facilitaron el siguiente parte: «En el sector de Xauen, la harca de Beni Urriaguel, mandada por el capitán López Bravo, después de coronar la antigua posición de Miskrel-la, raz ó y quemó el poblado del mismo nombre, por haber dado acogida a un grupo de huídos. «La columna de vanguardia de la zona de Larache, a las órdenes del teniente coronel Asensio, avanzó esta mañana por el Ajmas, acompañado del caído adicto Uld el Far, con sus gentes, llegando hasta la altura de Tamacob, después de rebasar Kala y Buhandum. La columna del centro, a las órdenes del coronel Boloix, cruzó el Menzora, sin novedad. La aviación francesa cooperó al avance, en misión de reconocimiento. «Sin más novedad en la zona del Protectorado.»

El parte oficial del domingo dice: «Zona oriental. — Se ha efectuado el relevo de Tizi Ifri y de Zauia de Tefach de Beni Amret, ocupado por franceses, por fuerzas Regulares de Ahucemas. El comandante general de Melilla estuvo ayer en Tizi Ifri, recorriendo parte de la cabila de Beni Amret, habiendo ordenado se prolongue nuestra pista desde Targuist para enlazar con la francesa, que va desde allí a Beraber, en muy buenas condiciones. Manifestó que su impresión sobre la riqueza de la cabila es buena por lo que respecta a maderas y aguas. Sector Gomara.—Capitán interventor de Punta Pescadores, acompañado de Mehaznia, ha efectuado un recorrido por cabila Metuia hasta los límites de Beni Sedat y Ketama, encontrando la situación completamente favorable al Majzen, y siendo muy bien recibido por todas partes. Además de las rebas de Talam-sala y otras ha recogido 125 fusiles de diferentes sistemas, y encontrado un depósito de cebada perteneciente a Abd-el-Krim y procedente de impuestos sobre las cabilas. Zona occidental.—En Xauen hizo su misión el poblado de Amegri del Ajmas. En la oficina de Información de Zoco el Arbaa de Beni Hassan se ha presentado el Fotoh, que era jefe del Joms, de Beni Hassan, y el de las idalas de esa parte, que nos ha hecho la guerra. Beni Ider.—En la oficina de Intervención de esta cabila ha sido entregado por fracciones sometidas de la misma el cañón que estuvo situado en Ain Aixa, y con el que en otros tiempos tiraban sobre Ben Karrich. Zona de Larache.—Reina tranquilidad en la región de Ajmas, ocupada ayer por fuerzas jafifianas. El comandante Castelló salió ayer de Mexerah con la columna jafifiana, y por la tarde emprendió desde Tanacob la marcha a Xauen, acompañado por Mehaznia, auxiliar del caído Uld del Far, donde llegó hoy. Lo que demuestra la tranquilidad que reina en Ajmas.»

Interesantes manifestaciones del presidente del Consejo. Nuestro querido colega «A B C» ha publicado las siguientes declaraciones del general Primo de Rivera: «Muy delicada es la pregunta que usted me hace; pero no me asusta contestarla, porque mi única diplomacia es la sinceridad, y mi única fuerza, la opinión pública, dentro y fuera de España: así que, con la misma gallardía que hablé los años 17 y 21 del problema de Marruecos, he de hacerlo ahora, el 26, al volver a ponerse sobre el tapete el aspecto tan interesante de él como el que a Tánger se refiere. Positivamente, algo que se relaciona con Tánger parece recobrar en estos días actividad y vida. España, que no ha suscitado la cuestión, ha de estar muy atenta a cuanto con esto se relacione. Tiene la convicción de que fué una injusticia y un error sacar a Tánger y su pequeña zona del regateado y mínimo protectorado que se le asignó en Marruecos. Ello parece acusar desconfianza en nuestra aptitud para administrarlo, o en nuestra lealtad para mantenerlo neutral ante cualquier eventual contingencia. Después de nuestra gestión de diez y siete años en Marruecos, y de haber pasado por la prueba de difícil neutralidad en la gran guerra, y de haber sacrificado en Marruecos acaso 40.000 vidas y más de 5.000 millones de pesetas, creo que no es mu-

cho pedir a las naciones que acuerden la inclusión de Tánger en el Protectorado español y le confien su administración lo logramos así, será cosa de pensar si, salvado brillantemente el honor de las y mantenimiento de neutralidad. Si no armas en Marruecos, merece la pena de dedicarle un par de cientos de millones al año para mantener en Tánger internacional el posible nido de nuevas conspiraciones y fácil modo de volver a armar el campo moro. Europa y el mundo entero no recuperarán la tranquilidad sobre Tánger si despejarán el horizonte de esta nube, más amenazadora de lo que parece, mientras no confien completa y definitivamente a España la administración y gobierno de la ciudad y el cuidado de la bahía y posiciones en las condiciones que se determinen. Toda otra política en este es movediza, provisional y peligrosa. Tánger, en manos de España, incluida en su zona de Protectorado, no es un peligro para nadie y es una garantía para todos. Los que no lo vean así están ciegos, y llorarán su error, pues no pasará mucho tiempo, si esto no se hace sin que Tánger sea causa de graves dificultades internacionales. No hay precedente de que ningún protectorado esté mediatizado, intervenido como lo está éste del Marruecos español, precisamente en su célula más vital e importante. A eso hay que procurar ponerle remedio, y si no se logra, vivir amargados y retraídos, desconfiando de la justicia de los pueblos próceres, que no hacen estimación del esfuerzo español por vivir dignamente colaborando en la obra mundial de progreso y paz. Yo tengo la esperanza de que las grandes naciones amigas que han de intervenir en esto, por interés propio y por estímulos de justicia, patrocinarán esta solución, que es la única que hubiera evitado y evitara, si se adopta a tiempo, enojosas dificultades.»

Se ocupa Miskrela y Taguesut. TETUAN 15. — La harca de López Bravo y que está a las órdenes del comandante Capaz, ha ocupado Miskrela. Los indígenas descolgarónse, de noche, desde Magot hasta Miskrela, lanzándose apenas fué de día sobre dicha posición, en la forma estruendosa característica del combate de harcas, y tomándola a viva fuerza. También esta mañana salió de Xauen una pequeña columna, integrada por elementos indígenas, a los que se agregó una batería, que se dirigieron a nuestro antiguo campamento de Taguesut, en Beni Hassan con objeto de recoger importante material de guerra que allí tenían los rebeldes, y que entregaron en la última marcha a Capaz. Taguesut es una posición dominante, y por su carácter sobresaliente la había elegido el hermano de Abd-el-Krim para cuartel general suyo en Yebala, desde donde irradiaba sus órdenes a todas las tribus occidentales y a Gomara. La situación de Abd-el-Krim. PARIS 15.—Telegramas que llegarán de Rabat anuncian que se están haciendo preparativos para el próximo traslado de Abd-el-Krim a la isla de la Unión en compañía de sus familiares. Se cree que saldrá en breve para su destierro. Hasta ahora permanece en Fez, estrechamente vigilado.

EL CONFLICTO BALKANICO

Se concentran tropas en las fronteras de los búlgaros y éstos llaman a su Rey

Inquietud en Bulgaria. PARIS, 16.—Existe gran inquietud en Bulgaria porque parece ser que el señor Liaptcheff elevado al Poder por las organizaciones macedónicas, ha perdido la confianza de éstas, no sabiéndose si el primer ministro atenderá la nota aliada sobre las incursiones de «comitadjis», lo cual le derribaría del Poder, o bien si al dejar sin castigo esas incursiones provocará la violación del territorio búlgaro por parte de aquellas naciones. El Gobierno búlgaro ha telegrafado al Rey Boris, que se encuentra en Plistany, cerca de Bruslavi, rogándole que regrese a Sofía, en el plazo más breve posible, porque los ministros no quieren tomar ninguna decisión definitiva en el asunto de la no-

ta enviada a Bulgaria por los aliados balkánicos. Entre tanto todas las naciones en cuestión están concentrando fuerzas en las líneas fronterizas. Rumania ha enviado varios regimientos a la Dobruja y una escuadrilla de aviación y Bulgaria ha enviado fuertes contingentes militares a la frontera yugoslava con órdenes de sofocar cualquier intento de agresión. Lo que dice un ministro griego de las negociaciones con Servia. ATENAS, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Rufos, al hablar de las negociaciones greco-servias, concernientes a la zona libre de Salónica al ferrocarril, ha declarado a los periodistas lo siguiente: «Esas negociaciones prosiguen con toda normalidad y no tardarán en llegar al resultado deseado por Grecia y Servia, o sea a la firma de un Convenio que garantice los intereses bien entendidos de ambos Estados sin mermar en nada los derechos soberanos de Grecia. Ese Convenio se publicará tan pronto como quede firmado. La Legación albanesa en Roma desmiente las noticias de los disturbios. ROMA, 16.—La Legación de Albania ha publicado la siguiente nota: «Algunos periódicos han publicado noticias, según las cuales se han producido en Albania del Norte movimientos de carácter insurreccional por parte de emigrados repatriados. La Legación de Albania en Roma está autorizada para desmentir esta noticia, que no se ajusta en nada a la realidad. En todo el territorio albanés reina la tranquilidad más absoluta.»

POLITICA INTERNACIONAL

El pacto italo-español no excluye otro análogo con Francia

«La Tribuna» de Roma, dice que si la prensa europea se ha hecho cargo de la importancia del acuerdo italo-español, en cambio las opiniones que emite sobre el mismo no corresponden todas a la realidad. El Pacto de Madrid, añade, es un Tratado de amistad, un Tratado de arbitraje, un Tratado de neutralidad y en el Tratado de neutralidad, cuyo artículo 13 contiene la cláusula de neutralidad recíproca en el caso de ser atacada por una tercera potencia una u otra de las dos partes contratantes. Ello es todo. No existen, por lo tanto, cláusulas secretas ni cláusulas alguna que permita dar al Tratado interpretación alguna distinta. En cuanto al registro de este nuevo Tratado en la Secretaría de la Sociedad de Naciones, declaran en los centros competentes italianos y españoles que ese registro y la publicación del Tratado se harán dentro de breve plazo. Agrega el periódico: «Como lo ha dicho la Agencia Fabra, se trata de un acuerdo perfectamente pacífico y de un acto diáfano. Por lo tanto, no comprendemos las alarmas e inquietud manifestadas por cierta parte de la prensa europea. Este Pacto no excluye la posibilidad de que Italia y España concierten singularmente con Francia acuerdos análogos.» La Tribuna refuta a continuación las dudas y preocupaciones expresadas por el «Times» acerca de la posibilidad de que surja alguna diferencia entre las dos mayores potencias latinas y mediterráneas, y añade: «La política de Italia es una política de paz. El problema de Tánger es lo que es, y el problema de Tánger radica en el derecho a defender la nacionalidad de la población italiana en aquella comarca. España e Italia, al concertar este Pacto, lo han hecho inspiradas en el mejor espíritu conciliador no sólo en sus recíprocas relaciones, sino también con respecto a terceros. Únicamente, pues, quien tuviese intenciones agresivas contra una u otra de las dos partes contratantes pudiera quejarse de la cláusula por la que Italia y España garantizan su recíproca neutralidad.»

EL PACTO HISPANOITALIANO ES GARANTIA DE LA SOLIDARIDAD MEDITERRANEA

La Journal de París, ha publicado el siguiente artículo: «Entre España e Italia acaba de firmarse un acuerdo cuyos principales artífices han sido el señor Yanguas, ministro de Estado español, y el marqués de Paulucci, jefe del Gabinete del señor Mussolini. La Francia debe felicitarse de ello, puesto que hay que admitir a priori que este acuerdo ha de tender a la consolidación de la paz. A este motivo general se unen otros dos de satisfacción. El primero es la solidaridad mediterránea. En las orillas del gran mar latino la Francia es el lazo de unión natural entre Italia y España. Para estas tres potencias no hay más que dos combinaciones posibles: o la unión de las tres, o la unión de dos de ellas con la otra. Ahora bien, esta ter-

cera solución no resiste el más ligero examen. Las relaciones hispanofrancesas no han sido nunca tan estrechas. En lo que se refiere a Italia, ella se declara dispuesta a concertar con nosotros un acuerdo análogo. Esta nación deja sólo entrever que la conclusión de este acuerdo, depende del arreglo de algunos litigios, ahora en suspenso, y especialmente el relativo al Estatuto de los italianos en Túnez. La solución de este asunto es fácil si Italia admite los derechos que Francia ha adquirido en el Africa del Norte. La intervención de España no podrá cambiar nada a un estado de hecho bien definido. La segunda ventaja que nosotros vemos en el acercamiento hispanoitaliano es la perspectiva de una liquidación definitiva de la cuestión de Tánger. Es sabido que Italia ha dudado hasta ahora de dar su reconocimiento al Estatuto de Tánger, porque ella creía que aquél no le reservaba una representación adecuada a sus intereses. Francia no tiene ningún motivo de discutir a Italia la parte que le corresponde en aquella administración internacional. Dicha administración fué combinada a fin de dar satisfacción a los deseos de España y a la susceptibilidad británica. No se podrá apreciar exactamente el nuevo Tratado hasta que el texto sea conocido. Según se dice, dicho acuerdo se adapta a la fórmula de los pactos de amistad y no de agresión. Un punto solamente llama la atención. Según ciertos comentaristas el Tratado contendría un compromiso recíproco de neutralidad en caso de agresión de una tercera potencia contra uno de los firmantes. ¿Puede ser cierta esta cláusula? Italia y España son miembros de la Sociedad de Naciones. Están, pues, ligadas por el artículo 10 del pacto. Pues bien; este artículo obliga a todos los miembros de la Liga a socorrer a todo miembro asociado atacado; por tanto, a no quedarse neutral. ¿Puede admitirse que España haya querido mostrar desde ahora que ella puede actuar al margen de la Liga a fin de ejercer la presión en Ginebra para obtener una solución favorable en la reorganización del Consejo? Lo menos que se puede decir es que los Tratados que se están celebrando en todas partes ponen de manifiesto más bien las lagunas que la eficacia de la Sociedad de Naciones.»

El proyecto de Franco de dar la vuelta al mundo. Hace poco tiempo circuló por toda la Prensa española y americana la noticia de que el intrépido comandante del «Plus Ultra», D. Ramón Franco, tenía el proyecto de dar la vuelta al mundo en aeroplano. De regreso de Alemania, y a su paso por San Sebastián, un redactor de «La Voz de Guipúzcoa» ha conversado con el famoso aviador, y he aquí el diálogo sostenido entre el periodista y Franco: «—Pero, ¿de dónde sacan ustedes esas cosas?—nos interrumpió con simpática jovialidad el famoso aviador. —Yo, mi comandante, las saco de los periódicos. Lo he leído en los periódicos. —Pues yo no se lo he dicho a nadie. La verdad es que tengo ese proyecto, el más halagüeño para mí. Sin embargo, hay que vencer tantas cosas... Yo quisiera dar la vuelta al mundo por la vía aérea en el año próximo, y si no consigo arreglarlo todo para esa fecha, renunciaré. —¿Y por qué esa precisión de fecha? —Entre otras razones, porque se perdería la oportunidad. Ha de ser el año próximo, precisamente, o nunca. —¿De qué índole son las dificultades? —La más importante es la del aparato. Necesito un aparato especial, y no sé si podré lograrlo. En fin; este proyecto, aunque muy querido, no ha entrado todavía en el camino de las realidades. Todo es muy problemático. —También se ha dicho que iría usted con su esposa. —Sí, ¡se dicen tantas cosas!... Parece mentira que haya quien suponga que yo puedo llevar a mi esposa en un viaje aéreo de tal importancia. No. Con quien iré, si lo hago, es con Ruiz de Alda y Rada. Los dos tienen un gran interés en acompañarme en ese vuelo. Reconocemos que no tenemos derecho a torturar al comandante Franco con una serie interminable de preguntas. Está descansando y ya ha padecido demasiado los apremios de reporteros, curiosos y admiradores. —¿Por dónde haría usted ese viaje?—Le preguntamos, sin embargo, al desdichado. —Por Oriente. Atravesaría el Asia y volvería por la Argentina. Sería un vuelo de 40.000 kilómetros; mi «raid» en el «Plus Ultra» fué de 11.000.»

LAS GALERADAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE NUMERO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA

DESDE ITALIA

Construcción de una ciudad internacional en el litoral Tirreno

ROMA 16.—El norteamericano Hendrick Christian Andersen, artista, escultor y arquitecto, ha soñado construir una ciudad internacional cerca de la desembocadura del Tíber y del puerto de Ostia. En aquella ciudad no sólo se reunirían todas las naciones para discutir los problemas políticos vitales del mundo, sino que, superando a Ginebra, en ella estarían representadas y coordinadas las actividades humanas en todos sus aspectos. Y el sueño de Mr. Andersen ha obtenido la aprobación de Mussolini. Mr. Andersen en una entrevista que tuvo con el representante de la United Press, declaró: «El duce ha prometido darme el terreno necesario para la ciudad proyectada tan pronto los planos estén terminados. El sitio que he escogido se encuentra entre Ostia y Fregone, en el litoral Tirreno, y abarca unas 144.000 yardas. Naturalmente los iniciadores de la ciudad internacional o centro del mundo, sólo pretenden construir, por el momento, una ciudad pequeña, pero de elegante simetría, la que podrá extenderse a medida que las necesidades lo requieran.» Mr. Andersen, que vive en Roma y ha empleado muchos años meditando su grandioso proyecto, agregó que en su plano general se incluían las construcciones de palacios internacionales para el arte, industria, comercio, música, pintura, agricultura y, en una palabra, para toda forma de la actividad humana.

Información de Marina

Cuerpo general. Se ha dispuesto que al entregar el mando de la provincia marítima de Ceuta, el capitán de fragata don Carlos Saavedra que le para eventualidades del servicio en esta parte, a las órdenes del ministro de Marina. Han sido aprobadas las entregas de mando del crucero «Reina Regente» y de los torpederos núms. «8 y 9». Industrias de mar. Acudiendo a instancia de la Junta de gobierno del Pósito de pescadores de Corrubedo, solicitando se haga extensiva a la provincia marítima de Villagarcía la veda impuesta para la pesca de la langosta en la provincia marítima de La Coruña, se ha dispuesto que se establezca la veda para la pesca de la langosta en la citada provincia marítima de 1 de septiembre a 31 de marzo. Se ha prohibido la exportación de los mellones en cría en la provincia marítima de Villagarcía por haberse comprobado que el 75 por 100 de aquéllos llegan muertos a su destino. Cuerpo de Sanidad. Se dispone que el comandante médico don Daniel del Río y Torre, en situación de disponible, cese en la Junta encargada de redactar un anteproyecto de Reglamento para el régimen, gobierno y administración de los hospitales de Marina, y que el comandante médico don José Rueda Peña forme parte de dicha Junta. Se ha concedido la medalla militar de Marruecos con el pasador de Melilla al capitán médico de la Armada, don Alvaro Sánchez Hernández. Ha sido autorizado el comandante médico don Horacio Álvarez para seguir los cursos de la especialidad de Bacteriología en el Hospital de Marina de Cádiz.

El viaje del Ministro de Estado

SAN SEBASTIAN 16. — El señor Yanguas recibió a los periodistas en el Hotel María Cristina, manifestando que había cumplimentado a la Reina doña Cristina, recibiendo después las visitas de los ministros plenipotenciarios señores Vallín y Crespo. Después fué visitado por el marqués de Rial, por el decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, señor Ureña, y del gobernador civil de Jaén, marqués de Rozalejo. El ministro almorzó con los embajadores de España en Inglaterra y Portugal, señores Merry del Val y Padilla, y con el secretario general del Ministerio de Estado, señor Espinosa de los Monteros.

LOS TOROS

TOROS EN BARCELONA

Plaza Arenas.—Lorenzo Franco, Parrita y Torejito de Málaga.—Ganado de Santiago Sánchez

Primero. Grande y manso. Franco, obligándole, lancea a la verónica, cinéndole y adornándose. (Ovación.)

En quites, colosal. Franco encuentra a su enemigo hecho un marrajo, sujetándolo con arte torero y valiente.

Mata de dos pinchazos y una en la cruz, que hace polvo al astado. (Ovación y vuelta.)

Segundo. Manso. Parrita es ovacionado con el capote al torear ceñido y valiente.

En quites, bien, secundándole Franco. Con la muleta hace una faena confiada y de adorno, despachándolo de dos medias y un descabello.

Tercero. Mansurrón. Torerito hace el ridículo con el capote. (Pitos). En banderillas, bien.

Con la muleta está miedo y mata de dos pinchazos, una delantera y un descabello. (Pitos.)

Cuarto. Manso. Huye de los capotes, salva la valla, consiguiendo Franco darle unos lances buenos que se anlauden. El buey llega a la muerte quedado y sin pasar. Franco ejecuta una labor inteligente, de gran torero. Señala un buen pinchazo y media lagartijera atracándose. (Ovación al torero y pitos al toro.)

Quinto. Manso. Parrita logra fijarle con varios capotazos por bajo. (Palmas.) Se sale suelto de las varas, sin admitir quites.

El manso no admite adornos. Parrita lo muletea entre pitones, aguantando tarascadas. Mata de dos pinchazos, media buena y un descabello. (Palmas.)

Sexto. Bravito. Torerito es toreado por el bicho. (Pitos.)

En quites, rivalizan los maestros. El de turno clava tres buenos pares.

El bicho llega inocente a la muerte, dándole Torerito unos muletazos por bajo, señalando un pinchazo atravesado. Nueva faena incolora para otro pinchazo y una tendida que mata.

En Sevilla.—Toros de Veragua para Gallo, Belmonte y Sánchez Mejía

SEVILLA 16.—En la real plaza de la Maestranza, con un lleno rebosante, se ha celebrado la corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa de esta localidad.

Gallo, en su primero, intenta veroniquar y se le va el toro. Con la muleta realiza una faena adornada para una estocada atravesada y un descabello. En el cuarto lancea bien con el capote. El tercio de quites muy animado. Rafael brinda a Emilio Torres (Bombita), y hace una faena por la cara, pero valiente. Media buena y un descabello. Ovación, regalo del brindado y vuelta al ruedo.

Belmonte, en su primero, torea con la muleta en varios tiempos, resultando valiente la faena. Media estocada superior. Ovación y vuelta al ruedo. En el quinto, faena colosal, con pases de todas las marcas. Un pinchazo bueno y una estocada superior. Ovación, oreja y vuelta.

Sánchez Mejía, en su primero, lancea bien, coloca tres pares de banderillas superiores, ejecuta una faena temeraria y termina con media estocada y una entera. Ovación y vuelta. En el sexto torea bien y coloca cuatro enormes pares de banderillas. Faena valiente para cuatro pinchazos y media de travesía.

El banderillero Blanquet, después de torear, muere repentinamente

SEVILLA, 16.—En la corrida celebrada esta tarde tomaba parte agregado a la cuadrilla de Sánchez Mejía, el excelente peón Enrique Berenguer «Blanquet». Este, durante la tarde bregó mucho y bien. Una vez terminada la corrida se dirigió con los demás compañeros a la fonda en que se hospedaba, se cambió de ropa, tomó un pequeño refrigerio y salió con dirección a la estación para dirigirse a Ciudad Real, en cuya plaza torea hoy. En el camino, Enrique manifestó a sus compañeros que se sentía indispuerto y que le desaparecía la vista. De súbito surgió un desvanecimiento cayendo en los brazos de sus acompañantes, que sin pérdida de momento y por haber advertido la gravedad del caso le trasladaron a la Casa de Socorro más próxima. Los médicos de guardia le prestaron los auxilios necesarios, pero a pesar de ello, el veterano y gran torero falleció sin haber pronunciado una sola palabra.

La noticia circuló rapidísimamente por Sevilla, donde como es sabido, gozaba este desventurado torero de múltiples simpatías por haber pertenecido hasta el día de su trágica muerte a la cuadrilla de José y después a la de su hermano Rafael.

Datos biográficos

Enrique Berenguer «Blanquet» había nacido en Valencia, donde residía en una finca de su propiedad de las afueras de la población. A raíz de la muerte de su paisano Granero a cuya cuadrilla perteneció, tuvo Blanquet el decidido propósito de retirarse de la arriesgada profesión. Pero el año pasado, cuando ya torea ya pocas corridas, le propuso el diestro Bienvenida que torea con sus hijos, asegurándole en firme cincuenta corridas. Blanquet aceptó la proposición, y cuando se dispónia a torear con los niños, se les prohibió a éstos actuar en España, y al regresar el Gallo de América ingresó en la cuadrilla de Rafael, y ahora, en calidad de peón de confianza, iba a las órdenes de Sánchez Mejía.

En la Casa de Socorro

Momentos después del fallecimiento de

Blanquet acudieron a la Casa de Socorro centenares de personas para cerciorarse de la verdad del caso, entre ellas numerosísimos toreros. Rafael el Gallo, al enfrentarse con el cadáver de Blanquet rompió en amargo llanto y sufrió una intensa crisis nerviosa. Sánchez Mejía, también se mostró apenadísimo y entre éste y los individuos de su cuadrilla se desarrollaron escenas de verdadera emoción.

Descanse en paz el excelente torero y buen amigo Enrique.

En San Sebastián.—Valencia, Márquez, Lalanda y Villalta, con ocho toros de Urquijo

SAN SEBASTIAN 16.—Se ha celebrado la tercera corrida del abono con lleno completo. Los toros del marqués de Urquijo han sido bravos. Han alternado en sus respectivos enemigos, Valencia y Villalta, y Márquez y Marcial.

Valencia, valiente con el capote y en quites en su primer toro. Faena embarrullada con la muleta para dos pinchazos y una buena estocada. En el quinto lancea medianamente, y con la muleta realiza una faena mala por la cara para un pinchazo sin soltar, media atravesada y caída y otra sin soltar que escoda al toro. Muchos pitos.

Márquez en su primer toro, que es muy chiquitito y protestado después de haber toreado bien con el capote, colocó tres pares buenos, haciendo después una colosal faena de muleta con toda clase de adornos y monerías, terminando con media estocada perpendicular. Ovación y vuelta al ruedo. En el sexto, al que lanceó bien, le colocó un par de frente superior, otro en tablas, saliendo perseguido de cerca y librándose de un serio percance gracias a un oportunísimo y soberbio quite de Marcial. Cerró el tercio con otro par de poder a poder. Con la muleta, faena artística y de dominio metido entre pitones. Media ligeramente desprendida y un descabello. Ovación, oreja, y vuelta al ruedo. El apéndice del toro se le regala Márquez a Paulino Uzcudun.

Marcial, en su primero, faena movidilla para una estocada delantera. En el séptimo veroniquéo superiormente. Clavó tres enormes pares de banderillas, dos de ellos de poder a poder, y con la muleta ejecuta la faena de la tarde, compuesta de pases de todas las marcas. Un pinchazo bueno y media superior. Ovación y vuelta.

Villalta, en su primero, vulgarote con el capote. Con la muleta comienza destartado, luego se emienda un poco y ejecuta algunos pases buenos. Dos pinchazos, media delantera y dos intentos con la puntilla. En el que cerró plaza toreó bien con el capote y estuvo regular con la muleta y mató de una buena estocada.

Los toros en general pequeños, especialmente el segundo y tercero, parecían becerros.

La Sociedad de las Naciones

Stressemann conferenciará con el embajador inglés en Berlín

BERLIN.—Se anuncia de fuente oficiosa que el doctor Stressemann, ministro de Asuntos Extranjeros, celebrará en breve un cambio de impresiones con lord D'Abernon, embajador de la Gran Bretaña en Berlín.

El Gobierno del Reich espera saber durante esta entrevista si las potencias han llegado a un acuerdo sobre el punto de la repartición de sitios en el Consejo de la Sociedad de Naciones, cuestión sobre la cual Alemania nada sabe oficialmente hasta ahora.

El Reich, por otra parte, se declara dispuesto a participar en otras discusiones con la Comisión de estudios de la Sociedad de Naciones, si ésta las considera necesarias.

Se hace notar, de procedencia alemana, que esta Comisión ha sido constituida a propuesta de Alemania, que la considera como un instrumento propicio para resolver de la misma manera los futuros y posibles conflictos.

Se cree también en los círculos berlineses que la cuestión de la ocupación será también un tema importante de esta conversación entre el doctor Stressemann y lord D'Abernon.

Dinamarca firma el acuerdo sobre armamentos

GINEBRA, 16.—El ministro de Dinamarca en Berna ha firmado recientemente en el Secretariado general de la Sociedad de Naciones, en nombre de su Gobierno, el Convenio sobre el control de armas, municiones y material de guerra acordado en Ginebra el 27 de junio de 1925, así como también la declaración concerniente al territorio de Iñi y el acta final para el control del comercio internacional de armas, municiones y material de guerra.

Reunión de los ministros de Estado de las naciones Bálticas

REVAL, 16.—La Conferencia de ministros de Negocios Extranjeros de los Estados bálticos, cuya celebración, como se sabe, fué aplazada recientemente, tendrá lugar en Ginebra, en la segunda quincena del próximo mes de septiembre, después de que termine sus trabajos la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Consejo de ministros

Desde las siete hasta las diez estuvieron reunidos los ministros en la Presidencia.

A la salida, el presidente manifestó que todo el tiempo lo habían dedicado al estudio del decreto relativo a la reforma del plan de segunda enseñanza. Por esto la nota facilitada se redujo a manifestar lo siguiente:

«De Instrucción pública, se aprobó un decreto relativo a la reforma del plan de segunda enseñanza.»

Datos ampliados

Lo examinado con detenimiento en el Consejo fué la orientación del plan de estudios y el articulado del proyecto de bachillerato.

Se trata de una reforma radical, que modifica por completo la estructura del bachillerato.

Se discutió el proyecto ampliamente, asignatura por asignatura, y casi todos los ministros intervinieron, aportando iniciativas y datos que dieron lugar a que el proyecto sufriese importantes modificaciones.

En resumen, el proyecto dispone que el bachillerato conste en lo sucesivo de cinco cursos de estudio, en lugar de seis, como hasta ahora. Se vuelve a la división de las dos ramas de ciencias y letras, que en la actualidad apenas existía, y que antes estaba determinada por el examen de revalida.

Ahora se acentúa más esta división a través de los cursos.

De éstos cinco, como hemos dicho, los tres primeros serán comunes a las dos ramas, habiéndose introducido grandes modificaciones en la actual división de estudios, y en el número y clase de asignaturas correspondientes a cada año. Algunas asignaturas, como la de latín, dan lugar a un curso más de los que ahora se explican.

Al término de los primeros tres cursos se verifica un examen de prueba de aptitud, y a continuación se sigue otro curso, también común, para pasar luego al último, en que ya se clasifican los alumnos con arreglo a la especialidad que hayan de seguir, marcando así el camino inicial para el pase a las Facultades.

En realidad no se estudió el proyecto relativo a los libros de texto; pero se habló de él, y quedó virtualmente aprobado.

CUENTO

El Tapiz de Rosas

Aburríase el califa en el seno de su magnificencia. Harto de poderío, de gloria, de riqueza, de amores, aburrido estaba, aburrido hasta la muerte con sus mil escuadrones de guerreros que habían realizado la conquista del mundo, sus mil coronas de triunfo ganadas en mil batallas heroicas, sus mil perlas fabulosas, porque cada una valía un reino y sus mil odaliscas incomparables, porque cada cual de ellas era como la luna y todas juntas más que el sol.

Quiso entonces tener el palacio más hermoso y los mejores arquitectos del mundo lo levantaron; los primeros pintores y escultores del mundo lo decoraron, y cuando estuvo construido, hospedó en su recinto, grande como una ciudad, a los mejores músicos y poetas del mundo.

Proponíase, así, matar su tedio magnífico en el seno de la perfección de la belleza.

Y era excelente proyecto, a fe. Pero el califa no obtuvo lo que buscaba.

Su tedio crecía hasta la desolación, cuando cierta vez llegó al palacio un derviche.

El califa, que era guerrero, regaló al sabio mendicante con toda esplendidez durante un año, pasado el cual decidió consultarlo, aprovechando su ciencia.

—¿Qué te parece este palacio?—le dijo.

—Perfecto por sus proporciones, su decoración y su servicio. Este palacio es, sin duda, la morada de la Belleza.

El califa sonrió con amargura.

—Tal fué mi designio. Pero encuentro siempre, ¡ay, de mí!, que algo le falta.

El derviche paseó una mirada lenta por el ámbito, y meditó una hora de tiempo. Después dijo:

—Algo falta, en verdad, aunque sostengo que es perfecta la construcción de este palacio. En el mundo, que llevo recorrido entero durante las cuatro vidas que viví, nunca hubo edificio igual. La pintura y la escultura han llegado, acá hasta donde le es posible al hombre. Música como la que se oye acá, sólo la había en el Paraíso. La poesía de la que la posees, inmortalizada en los libros de todos los poetas que fueron viviente en la persona de todos los que son. Y el encanto de la mujer reina tan completo en las mil bocas que le sonríen la gracia y el amor, que causaría, por segunda vez, la caída de los ángeles. En ti están la salud, la juventud y la fuerza.

Tu condición, señor, es envidiable entre todas. Y, sin embargo, tienes razón: algo falta en este palacio. Algo tan importante como el son y el aroma en la música y en la esencia, que sin ellos no existen...

Comprendiendo que el momento de la esperada revelación iba a llegar, el califa bajó los ojos, temblando. Y añadió así el sabio errante de los caminos:

—Faltas tú, señor. Habitas este palacio, pero no estás en él. Eres el ausente de tu propia morada, donde en vano reunía la Belleza ante el ojo del sol, porque la belleza, señor, tienes que hallarla en ti mismo.

Así se explica la historia de Karim, que es la tercera rosa.

Lo fundamental de la reforma es que esta disposición determina que en lo sucesivo los textos los editará el Estado, mediante concurso, siendo los elegidos comunes y obligatorios para todos los centros de segunda enseñanza.

Los próximos Consejos

El presidente manifestó que Su Majestad el Rey llegará a Madrid el sábado de la próxima semana.

El marqués de Estella había comunicado el sábado por el telégrafo de los Picos de Europa con el Soberano.

El Gobierno celebrará un Consejo el martes, otro el jueves, y, por último, se reunirá con el Monarca el sábado, a las once de la mañana.

Los otros proyectos de Instrucción pública

El ministro de Instrucción, señor Calles, llevará a los próximos Consejos el tercer proyecto del plan orgánico de enseñanza, que es el de Patrimonio universitario; otro sobre el centenario de Goya, y otro de reforma de las escuelas graduadas.

Al centenario del gran pintor español se le dará un relieve mundial.

De América, sobre todo, donde forman legión los admiradores del soberano artista, llegan adhesiones fervorosas.

En Zaragoza, en Madrid y en Fuendetodos, pueblo natal de Goya, los Comités trabajan en la preparación de los actos de homenaje, y el Gobierno desea unificar todos los proyectos de España y del extranjero, para lo cual nombrará un Patronato, que de la debida dirección a las iniciativas dispersas.

Por último, el proyecto de reforma de las escuelas graduadas será aplicado, seguramente, al grupo Cervantes, cuya inauguración está próxima.

Información americana

La exportación de lanas en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 16.—Se ha dictado una disposición restringiendo la exportación de lanas.

En lo que va de año se ha exportado 314.000 balas de lana.

Durante el período correspondiente al año anterior se habían exportado 226.000.

Conferencia

LIMA, 16.—El ministro de Colombia en Lima, señor Lozano, ha conferenciado extensamente con el presidente de la República, señor Leguía.

En los centros periodísticos se asegura que la cuestión de las fronteras entre Colombia y el Perú ha sido principal objeto de dicha conferencia.

Un proyecto de nuevas líneas de navegación

BUENOS AIRES, 16.—La Cámara examinará en breve un proyecto tendiente a la creación de líneas de navegación rápidas y regulares entre la Argentina Uruguay y los puertos del Brasil hasta Belem de Pará.

Dicho servicio deberá tener lugar cada semana en los dos sentidos.

Con motivo del Centenario de la muerte del sabio francés Laennec

RIO JANEIRO, 16.—La Academia de Medicina y la Sociedad de Cirugía reunidas celebraron una solemne sesión para conmemorar el centenario de la muerte del sabio francés Laennec.

Después se verificó la inauguración del Museo Laennec en el Hospital de San Sebastián.

Las fundaciones en los Estados Unidos

NUEVA YORK, 16.—Durante el pasado mes de julio se han fundado en Estados Unidos 320 sociedades industriales, con un capital de 454.870.000 dólares.

En el mes de junio se fundaron 757, con un capital de 757.350.000 dólares.

Toma de posesión

BUENOS AIRES, 16.—Ha tomado posesión de su puesto el señor Moreira de Barros cónsul del Brasil en Paso de los Libres.

El embajador de Alemania en Río, visitará Bahía y Pernambuco

RIO JANEIRO, 16.—El embajador de Alemania en Río Janeiro, en su viaje por los Estados brasileños ha visitado Bahía y Pernambuco para Pará.

Ha sido cumplimentado en dichas ciudades por el elemento oficial.

El ministro del Interior dice que contestará

BUENOS AIRES, 16.—El ministro del Interior declara que ha reunido los datos necesarios para contestar a la interpelación que se le dirigió en la Cámara de los Diputados a propósito de los ingresos que al Tesoro federal han aportado los territorios nacionales.

Descubrimiento de una mina de plata

RIO JANEIRO, 16.—En el Estado de Río Grande de Sul, en una propiedad del Municipio de Estrella, ha sido descubierta una mina de plata.

El resultado de las investigaciones ha sido que se trata de un filón de verdadera importancia.

Entusiasta recibimiento dispensado al Presidente electo

RIO JANEIRO, 16.—El señor Washington Luis, presidente electo del Brasil, ha llegado a Macéio, capital del Estado de Alagoas, siendo entusiastamente recibido.

El señor Luis visitará Aracaju, capital del Estado de Sergipe, descendiendo hasta Bahía. Después volverá a Sao Paulo, donde los representantes de la industria organizarán en su honor un gran banquete, que tendrá lugar antes de que el señor Washington Luis, tome posesión de la Presidencia de la República.

Deportes

La primera sesión de la Asamblea Regional de Fútbol

Se ha celebrado la primera sesión de esta Asamblea, presidida por el presidente del Unión Club, señor Martín Fernández.

Asistieron representaciones de todos los clubs madrileños, resultando pequeño el salón de actos elegido por el gran número de delegados que asistían.

Una vez leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura a la Memoria, empezándose a discutir el punto de ésta que trata del famoso pleito de la Ferroviaria y el Unión.

El representante de la Ferroviaria llevó por muy buenos cauces la defensa de este club, consumiendo él solo un turno de cerca de dos horas.

Lo principal de sus argumentos era lo de que se resolviese el empate de estos clubs en el campo a favor de un nuevo partido, coincidiendo con el la mayoría de los asambleístas, haciendo constar que en cambio (palabras del representante de la D. Municipal), fué oco la pena impuesta por la Federación al no castigar severamente a la Ferroviaria cuando se planteó el expediente con motivo del traslado, tan raro y en condiciones tan excepcionales (visperas del partido de promoción), de los jugadores Chales e Isidro.

Hubo que prolongar la sesión hasta las dos de la tarde, levantándose cuando habló el representante de la Unión, que por cierto, con tema tan bueno para desarrollar, no estuvo todo lo bien que deseaban sus partidarios, quedando en el ambiente de la sala la creencia de que en la noche de hoy se llevarían los Ferroviarios su tapadito, que es la de volver a jugar.

La Asamblea de esta noche se celebrará en el local del Fomento de las Artes, establecido en la calle de Pizarro, número 19.

ATLETISMO

El equipo nacional de Lisboa

Ayer, hablando con el directivo nacional, señor Sevilla, respecto a la marcha de los atletas que participarán en la gran prueba de Lisboa, sacamos una dolorosa impresión; éstos tienen que salir el jueves, y ayer todavía no tenían ni los pasaportes sacados, por la duda de que no pudieran desplazarse, y esto únicamente se debe a que las Federaciones no han saldado todavía con el Atletismo, y éste se encuentra que, por falta de lo más preciso, acaso llegue al doloroso y triste espectáculo de no poder asistir a esta reunión atlética.

Vivamente deseamos que los deseos del señor Sevilla se cumplan y pueda salir con sus huestes para Lisboa a defender nuestro pabellón.

Un comentario

Leemos unas líneas en «El Noticiero del Lunes» y nos sorprenden en extremo. Dicen así:

La veterana Gimnástica madrileña atraviesa, cuando escribimos estas líneas, unos momentos críticos.

Ha estado a punto de que la mayoría de sus jugadores se declarasen en desbandada; pero el buen sentido se ha impuesto, y mediante algún sacrificio ignorado, las aguas volverán a su cauce, y la nueva directiva continuará la obra de resurgimiento de estos últimos años.

Nos parece muy extraños estos párrafos y sobre todo uno de ellos que dice «mediante algún sacrificio ignorado».

TENNIS

Nueva derrota de la Wills

NUEVA YORK, 14.—Final del campeonato de tenis de Nueva Yor. La señora Mallory vence a la señorita Hellen Wills por 6-8, 6-4 y 6-2.

BOXEO

El campeonato de España del peso gallo

El día 28 del actual, en Barcelona, se celebrará el campeonato de España del peso gallo entre Murall, actual campeón, y González. En la misma reunión tendrá efecto el encuentro de desquite entre el francés Prunier y Ricardo Alís.

La misma Empresa tiene en proyecto la celebración de tres encuentros a base de Ruiz, uno de ellos contra Mascart.

El campeonato de Europa de las plumas

El pasado día 7 expiró el plazo de la prórroga para el match Ruiz-Routis. Sabemos que el señor Soriano, manager de Ruiz, se ha dirigido a la Nacional para que ésta lo solicite de la Internacional Boxing Unión, con objeto de que sea denegada la posible nueva prórroga que solicite el francés. El manager de Ruiz funda su petición en que le urge emprender su viaje a América.

Cómodo Oficial de la Propiedad Urbana

SECCION JURIDICA

Principales servicios que esta Cámara presta a sus asociados

Defensa y representación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA

Dirección facultativa, igualmente gratuita por arquitectos. Verificación de constructores por un ingeniero industrial.

GESTION DE ASUNTOS

Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS

Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

HIJO DE Villasante y Compañía OPTICOS

En la Casa de Socorro

Momentos después del fallecimiento de

Información política

La mañana en los Ministerios

Con el jefe del Gobierno despacharon ayer mañana los ministros de la Gobernación, Instrucción pública, Fomento, conde de Jordana y director del Instituto Geográfico, señor Elola.

Recibió, después, al señor Manrique de Lara; teniente coronel Febreiros; infante don Fernando y gobernador civil de Jaén, marqués de Rozalejo.

El ministro de la Guerra despachó con los generales Cantón, Saro y Haro. Recibió las visitas del capitán general interior; ministro de Marina; gobernador civil de Castellón; general Manrique de Lara; coronel del Valle; teniente coronel Riudavelles; marquesa de Villamagna y condesa de Nava de Tajo.

El ministro de Hacienda recibió las visitas del gobernador de Navarra; director de las minas de Almadén, y a los comisarios regios de la represión del contrabando de la primera y segunda zonas.

El conde de Guadalhorçe recibió en la mañana de ayer al marqués de Argelita; a una Comisión de la Escuela de Bellas Artes de Málaga, y a otra de ingenieros agrónomos que expresaron al ministro su agradecimiento por las últimas disposiciones hidrológicas. También le visitaron el canónigo de Túy, padre Bueno, para darle a conocer los planos y Memoria del proyecto de nuevo matadero rural, que se construirá en Porriño (Galicia) y para el que ya se consignaron en el presupuesto un millón de pesetas. El padre Bueno invitó al ministro de Fomento para que en unión del jefe del Gobierno asistan a la inauguración de la colocación de la primera piedra.

El ministro de Instrucción pública recibió a una Comisión de la Escuela del Hogar y al gobernador civil de Valladolid.

Toma de posesión de la Dirección de Aduanas

A las once de ayer mañana, tomó posesión de su cargo el nuevo director general de Aduanas, don Pablo Verdaguier. Le dió posesión el director saliente, marqués de Camerena, en presencia del alto personal de la Dirección.

Pronunciáronse los discursos de rigor.

Hoy ha regresado el ministro de Gracia y Justicia, señor Ponte, procedente de la Granja, donde estaba veraneando con su familia.

Despachó con los directores del departamento y recibió luego algunas visitas.

Los piratas chinos roban 20 mil libras esterlinas

LONDRES 16.—Informaciones recibidas de Hong-Kong dan cuenta de que varios piratas chinos abordaron al vapor Kwang-Lee, de la misma nacionalidad.

Los asaltantes se apoderaron de 20.000 libras esterlinas.

Durante la resistencia opuesta por los tripulantes del buque abordado, tres de ellos resultaron heridos.

Telegramas de provincias

Fiesta de los Exploradores

LA CORUNA 16.—Los exploradores han celebrado una brillante fiesta, oyendo misa de campaña en el paseo Méndez Núñez.

Asistieron las autoridades, comisiones, niños de las escuelas y mucho público.

Los exploradores desfilaron después con gran lucimiento.

Los temporales en Zaragoza

ZARAGOZA 16.—Los destrozos causados por la violenta tempestad que descargó en los términos municipales de Osera, Albeta, Aznera, Belchite, Borja, Pina y Tarazona, han sido importantísimos por la enorme cantidad de agua y granizo que cayó.

Se sabe que en Tarazona se desbordó el río Quiles, huyendo el vecindario ante la irresistible avalancha de agua que rodeaba sus viviendas.

Los vecinos de Pina del Ebro, trabajaron de firme para que, una vez rota la acequia por la violencia del temporal, no se desbordara el río, consiguiendo desviar el impetuoso curso de la corriente. De todas maneras, las vegas quedaron inundadas, y los daños fueron considerables.

La circulación de trenes de la línea Zaragoza-Madrid, interrumpida en el kilómetro 258 por el último desprendimiento de tierras ocasionado por las lluvias, ha sido restablecido.

Continúan recibiendo noticias de varios pueblos, dando cuenta de la importancia de los daños sufridos a consecuencia de los temporales.

Fiesta de la Belleza

ALICANTE 16.—Se ha celebrado la Fiesta de la Belleza. Fué reina la señorita Josefina Pérez,

representante del barrio de Villarejo, y formaban la corte de honor varias distinguidas señoritas que realizaron singularmente el acto.

Acuerdos de una Cámara agrícola

JAEN 16.—Entre los acuerdos tomados por la Cámara provincial agrícola en la última sesión celebrada, figuran el solicitar apoyo para la construcción de un puente en un camino vecinal entre Matos y Fuensanta, adherirse al Congreso que se celebrará en Valladolid y solicitar se amplíen los cargos en la Junta nacional olivarera.

También acordó pedir socorro para los vecinos perjudicados por la tormenta que descargó hace días en Alcaudete y que dejó arruinados a los agricultores.

Los Reyes en Santander

SANTANDER 16.—Visitaron la tómbola benéfica del Sardinero la Reina doña Victoria y sus augustos hijos, quienes pasearon por la playa.

El Rey regresó de la cacería de los Picos de Europa.

Pidiendo protección

Los vecinos que viven en la casa número 5 del paseo Imperial nos rugan llamemos la atención del señor gobernador civil de esta corte sobre el hecho siguiente:

La casa número 5 del paseo Imperial está situada entre dos secaderos de pieles, y los miasmas que éstas despiden producen un olor insuportable a carne podrida. Hace algún tiempo los vecinos, ante el temor de verse sorprendidos por alguna terrible enfermedad, firmaron una protesta, la enviaron a su destino; pero como hasta la hora presente no han recibido auxilio que remedie su terrible situación, suplican al señor gobernador civil, a su celo, energía y recta justicia, les ampare y les libre de un porvenir triste y de fatales consecuencias.

Sucesos

Intento de suicidio

Felipe Jiménez Martín, intentó, ayer, en el tejaz de Olivar, poner fin a su vida, dándose unos cortes en el cuello con una navaja de pequeñas dimensiones.

Conducido a la Casa de Socorro le fueron apreciadas lesiones de pronóstico grave. Parece que se trata de un individuo que padece manía persecutoria.

Una anciana muerta

Ayer mañana, en el portal de la casa de la calle del Amparo, 31, apareció muerta una anciana. Avisado el médico de la Casa Socorro se limitó a certificar su defunción. Parece que se trata de muerte natural.

Otro atropello

En la Carrera de San Jerónimo también fué atropellado por un automóvil el niño de once años Francisco Manzanera Cejudo, con domicilio en la calle de Lavapiés, 44, cuyos ocupantes le recogieron para abandonar al poco rato en la Plaza del Progreso. En la Casa de Socorro le fueron curadas heridas calificadas de pronóstico reservado.

Choque

En la madrugada del domingo, cuando venía por la calle de Alcalá, frente al Palacio de Comunicaciones, chocó contra un árbol, el automóvil 14.652-M., conducido por José Alonso García, de 34 años, con domicilio en Arguosa, 7. En la Casa de Socorro fueron curados Victoriano García, que vive en la calle de Augusto Figueroa, 8, de lesiones graves; Francisco González López, de 30 años, de lesiones de pronóstico reservado; y Angela San Simón, de 19 años, con domicilio en San Bartolomé, 23, de lesiones leves. También fué curado el conductor del coche, de erosiones en manos y cara.

El actor Mesejo le roban objetos por valor de 2.000 pesetas

En el Juzgado de guardia ha presentado don Emilio Mesejo Riaza una denuncia contra Manuel Fernández, dueño de una agencia de transportes a quien encargó retirarse de la estación unos baúles.

Una vez en casa, y al abrir dichos baúles notó la falta de objetos por valor de dos mil pesetas. Sospecha de los empleados en dicha agencia. La policía hace gestiones para descubrir a los autores.

Un hombre con quemaduras

A Eugenio Cruz Peña, de 44 años, con domicilio Bravo Murillo, 33, se le inflamó esta madrugada una caldera de aceite de freír patatas, industria a la que se dedica, causándole quemaduras de segundo grado.

Reloj que desaparece

En la Comisaría del Centro ha presentado una denuncia Honorio García Rubio, de 25 años, con domicilio en la calle de Zurita, que al conducirse ayer a la Casa de Socorro para ser asistido de unas lesiones leves que le ocasionó un tranvía, le sustrajeron un reloj, con cadena y colgante que valora en ciento noventa pesetas.

Una denuncia

Sebastián González Blanco que vive en Cabestreros, 4 y 6 ha denunciado que en una casa de mala nota de la Travesía de Pozas, 4, le han sustraído la pupila María Romero Rodríguez, un billete de veinticinco pesetas.

Intento de suicidio

La joven de veinticinco años Evarista Martínez, domiciliada en la calle del Pacífico, 48, intentó suicidarse, tomando una pastilla de sublimado. Fué curada en la Casa Socorro de intoxicación de pronóstico reservado.

La Bolsa

DE MADRID

4 por 100 Interior

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A, G y H) and Ja 16 values.

4 por 100 Exterior

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A, G y H) and Ja 16 values.

4 por 100 Amortizable

Table with 2 columns: Serie (E, D, C, B, A) and Ja 16 values.

5 por 100 Amortizable 1920

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A) and Ja 16 values.

5 por 100 Amortizable 1917

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A) and Ja 16 values.

Cédulas Hipotecarias

Table with 2 columns: 4 por 100, 5 por 100, 6 por 100 and Ja 16 values.

Acciones

Table with 2 columns: Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Hispano-Americano, Banco Español de Crédito, Banco Español Río de la Plata, Banco Central, Tabacos, Explosivos, Azucareras preferentes, Azucareras ordinarias, Alcos Hornos de Vizcaya, Banco Felguera, M. Z. A., Norte de España, Metro, Tranvías.

Moneda extranjera

Table with 2 columns: Francos, Francos suizos, Francos belgas, Liras, Libras esterlinas, Dólares, Pesos argentinos, Florines, Escudos portugueses.

Ayuntamiento de Madrid

Table with 2 columns: Empréstito 1868, E. Interior 5 por 100, Ensanche 4,5 por 100, D. Obas 4,5, V. M. 1914, 5 por 100, V. M. 1918, 5 por 100, V. M. 1923.

El general Sanjurjo en Sevilla

SEVILLA 15.—El domingo por la tarde llegó a esta capital, procedente de Tetuán y Ceuta, el alto comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo, acompañado de su ayudante el comandante de Artillería Valenzuela.

Ha hecho el viaje en aeroplano. El general Sanjurjo viene a la Península debidamente autorizado.

Piensa permanecer unos días en Sevilla, aprovechando el descanso en las operaciones en Marruecos, y luego marchará a Madrid.

Su llegada a la capital coincidirá probablemente con la estancia de Su Majestad el Rey, y además de conferenciar con el Gobierno y con el general Primo de Rivera, dará cuenta verbalmente al Monarca del curso de los sucesos de Marruecos.

Aunque desde el final de esta primavera la vida del general Sanjurjo se ha desarrollado dentro de una actividad febril y necesita descansar, su reposo será breve, y pronto regresará a Marruecos con nuevas instrucciones del Gobierno para seguir dirigiendo el curso de las operaciones.

Los buenos amigos

IRUN, 16.—Con motivo de celebrarse el IX aniversario de la fundación de este simpático e instructivo Centro, se han preparado dos interesantes conferencias para hoy lunes, 16, y el domingo próximo 22, las

cuales serán ilustradas con proyecciones fotográficas.

He aquí el programa detallado:

I.—El Apóstol de las Indias y del Japón. Sus trabajos. Sus milagros. Sus heroicas empresas. Su talento organizador.

II.—El forjador de almas. Con los sabios. Con los ignorantes. Con los prodigios...

Conferencia familiar por el investigador y archivero del Castillo de Javier, R. P. Francisco Escalada (S. J.).

I.—Nacimiento de las Universidades. Reyes, Pontífices y Artistas.

II.—Mecenazgo artístico y científico de Prelados, Catedrales y Pontífices.

III.—Fiestas escolares y grados en las Catedrales.

IV.—El Renacimiento arqueológico español y la Iglesia.

Conferencia familiar por el M. Iltre. Dr. José Artero, Canónigo de la Catedral de Salamanca.

Estos actos darán comienzo a las siete y media de la tarde.

Del Extranjero

Tratados de amistad

ROMA, 14.—En los círculos oficiales se afirma que el tratado de amistad y de neutralidad italo-español, tiene por objeto favorecer la colaboración de los dos países y sobre todo consolidar el equilibrio del Mediterráneo.

Se añade que legítimamente se puede suponer que una vez la cuestión tunecina arreglada, nada impediría concertar un tratado parecido entre Roma y París.—Radio.

Aparecieron los verdaderos culpables y se indultará a los injustamente condenados

Berlín, 16.—Por la muerte del teniente Graf, asesinado el año 1922 en el territorio ocupado, fueron condenados unos alemanes. Posteriormente han surgido dudas acerca de su culpabilidad, y para desvanecerlas, los Gobiernos de Bélgica y Alemania corrieron su examen a una Comisión arbitral presidida por un árbitro suizo.

El informe de esta Comisión ha sido ya sometido a los Gobiernos de los dos países.

En él aparece que se demuestra claramente que el Consejo de guerra tuvo, en aquellas circunstancias, razones imperiosas para creer en la culpabilidad de los alemanes que habían inspirado sospechas de ser los autores del crimen, y no podía, por consiguiente, conceder gran valor a las declaraciones de los policías alemanes.

El documento llega a la conclusión de que, en la actualidad, y basándose en los documentos examinados y hechos observados, puede admitirse que los policías alemanes fueron los verdaderos asesinos del teniente Graf.

A consecuencia de esto, el Rey de Bélgica ha concedido el indulto a los alemanes condenados, y el Gobierno alemán, por su parte, ha dado seguridades formales de que serán castigados con rigor los verdaderos culpables del crimen.

Por la navegabilidad del Rhin

BERNA, 14.—El Consejo federal examinará al mismo tiempo que la cuestión de los trabajos de regularización del Rhin el importante asunto de las obras necesarias para hacer al Rhin navegable entre Basilea y el lago de Constanza.—Radio.

Ganado francés a España

Tolosa, 16.—Han llegado a la región de Aurignac muchos tratantes españoles, los cuales están realizando grandes compras de mulas y de mulos en el país.

Suspensión de maniobras militares

París, 16.—Por razones de economía han sido sustituidas las grandes maniobras que debían desarrollarse en el Oeste por ejercicios en los campos de tiro próximos a cada guarnición.

Los mineros belgas cobrarán más desde hoy

Bruselas, 16.—La Comisión mixta de minas, reunida en Bruselas, acordó el aumento del 5 por 100 en los salarios de los obreros a partir de la semana que empieza.

Descarrila un tren en Norteamérica y resultan seis viajeros muertos y diez heridos graves

Nueva York, 16.—Cuando marchaba a sesenta millas por hora un expreso procedente de Nueva York, que conducía a unos cuatrocientos viajeros, descarriló en un cruce en las Landas, en las proximidades de River Head.

Dos potentes locomotoras que arrastraban el convoy descarrilaron, empujándose en la fachada de una fábrica, situada en la parte baja de la vía férrea, volcando dos vagones.

A consecuencia del accidente han resultado seis personas muertas y diez heridas de gravedad.

Rumores infundados acerca del verano del embajador yanqui en Francia

Cherburgo, 16.—A bordo del «Mauritanian», y con rumbo a Nueva York, embarcó el embajador de los Estados Unidos en Francia.

Homenaje a un profesor español

LONDRES, 14.—Los profesores de español de las Universidades de la Gran Bretaña e Irlanda, han dirigido un mensaje en su 75 aniversario a don Fernando de Artega y Pereira.

El señor Artega lleva 33 años dedicado a la enseñanza de su lengua materna en Oxford, en donde ha fundado una escuela para la enseñanza del idioma y literatura españolas, la cual cuenta cada día con más alumnos.

El mensaje hace resaltar la provechosa labor realizada por el señor Artega, que ha contribuido eficazmente a la difusión del idioma y cultura españoles, y añade que

los firmantes se esforzarán en seguir el ejemplo del maestro, inculcando a sus discípulos el amor a España.—Radio.

La Conferencia de Estocolmo en Berna

ESTOCOLMO, 14.—La conferencia de Estocolmo para la Unión de las iglesias tendrá su continuación en Berna, del 26 al 31 del mes corriente. El comité de 60 miembros, constituido en Estocolmo durante el concilio ecuménico celebrado, hace 11 meses con la misión de continuar la obra de unión empezada en la capital sueca se reunirá en la ciudad federal.

El Consejo federal de Berna ha puesto a la disposición del comité la sala del Consejo de los Estados para celebrar las sesiones y ha encargado al señor Shuar que salude oficialmente al comité ejecutivo el día 26, fecha de la primera sesión.

El señor Shuard fué también el encargado en 1919 de recibir a los representantes de las iglesias cristianas que habían celebrado una primera asamblea en San Beateberg, preludio de la de Estocolmo.—Radio.

Una protesta de los viticultores

MONTPELLIER, 14.—El presidente de la confederación general de viticultores, señor Gathala ha dirigido al presidente del grupo vitícola de la Cámara una protesta contra la exageración de los nuevos impuestos que gravan la viticultura.

El señor Gathala pide que se aprueben por fin las reivindicaciones de los viticultores, especialmente en lo referente a una revisión aduanera en el sentido de que quede mejor protegida la viticultura.

Solicita además otras medidas de orden interior.—Radio.

NOTICIAS

Cooperativa de la Prensa

Próxima la fecha en que las tiendas de comestibles que la Cooperativa de la Prensa tiene instaladas en la calle de la Libertad, número 13, y en la calle de Goya, número 9, esquina a Serrano, van a recibir importantes partidas de legumbres de la última cosecha, nos permitimos recomendar al público que se provea en dichos establecimientos de esos artículos, y de cuantos comprenden el comercio de comestibles.

Deben tener en cuenta, además, que en las tiendas de la calle de la Libertad, número 13, y Goya, número 9, a más de la buena calidad del género se garantiza la exactitud del peso de los artículos que expenden, y que la mayor parte de los beneficios que obtiene se distribuye entre sus clientes, mediante reintegro semestral del 4 por 100 de las cantidades gastadas en los referidos establecimientos.

Espectáculos para hoy

CENTRO.—Compañía Aurora Redondo-Valeriano León. A las 10,45, Bartolo tiene una flauta. Butaca, 2,50.

NOVEDADES.—A las 7,45, El apuro de Pura. A las 10,45, A morir los caballeros. A las 12, El príncipe sin par.

EL CISNE.—A las 7, Bohemios y La verbena de la Paloma. A las 10,45, La chicharra y La guardia amarilla.

PARDINAS.—A las 6,45, Doña Francisquita. Butaca, 1,50. A las 10,45, Las campanas de Carrión, creación de D. Valentín González. Butaca, dos pesetas.

PAVON.—A las 11, última función y despedida de los espectáculos Los Juarinos. Nuevo y variado programa. Butaca, una peseta.

CIRCO DE PARISH.—A las 10,5, última semana del circo Leonard Parish. Serie especial, a beneficio del público. Últimas actuaciones del famoso excéntrico Robla y toda la gran compañía internacional. Última semana, excepcional; sillas de pista, 2,50; entrada general, 60 céntimos.

CINE IDEAL.—A las 6 y 10,30, todos los días estrenos. Hoy, Merenguito, enamorado. Un tranvía modelo. Su primer automóvil El tío José, por Teodoro Roberts.

REAL CINEMA.—(Salón y terraza). A las 6,15 y a las 10,15 y 10,30, Merenguito y los mellizos. El as de la velocidad, Virginito en vacaciones La mujer vampiro.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 6,15 y a las 10,30, Merenguito y los mellizos. El as de la velocidad, Virginito en vacaciones y La mujer vampiro.

MONUMENTAL CINEMA.—A las 6 de la tarde y 10 de la noche, Las moscas y las hormigas Dentista de señoras. El delito de su hermano. La manía de Virginito y El hábito no hace al monje.

CINEMA GOYA.—(Jardín). A las 10,30, Al extremo de Broadway, Noticiero Fox, Mujeres frivolas.

Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa

Talleres gráficos «AMBOS MUNDOS» Tam., 7.—MADRID

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entesuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga,
Madrid

Muy señor mio: Vengo usando 'hace' próximamente dos años su excelente específico 'Solución iodurada-arsenical', insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporciona alivio como el suyo, sino que me daña el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

Valencia-Caja de Recruta.

De usted atento s. s.,
Francisco Ruiz

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

antesacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas,

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años. — Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de células hipotecarias. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y alhajas.

"Señoras"

La prodigiosa

Tintura Ossyris

Se curará vuestras enfermedades de la matriz, evita el aborto y regula el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5
Farmacia
MADRID

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— [Lámparas filamento metálico de todas marcas —
Aparatos, Brazos, Tuipias. Precios sin competencia.
— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO. — Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

¿Es usted bilioso?

¿Sufre usted mareos?

Use diariamente las

Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. MADRID

TELÉFONO 43-43 M.

Para jamones y sal hichones

RICO

Conde de Romanones, 12

NO DE V. MÁS VUELTAS A SU CITA

EL MEJOR DENTÍFICO DEL MUNDO Y



LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE ÉXITO

ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER

POR DENTÍFICOS EXTRANJEROS



TELÉFONO 44-M

LEA USTED LA OPINIÓN

Diario independiente de la tarde

Precios de suscripción:

Madrid y provincias, DOS pesetas al mes. — Extranjero, NUEVE pesetas al trimestre.

Redacción y Administración: MAGDALENA, 21.